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翔达刀王争霸赛
新手参赛信心足

聚焦一线
线索征集邮箱： ldwbyw@126.com

行进京华大地 讲述精彩故事

近日， 北京翔达投资管理有
限公司工会举行了 “2015年厨师
刀工技术比赛”， 来自晋阳饭庄、
南来顺饭庄、 吐鲁番餐厅、 美味
斋饭庄……的青年骨干人才纷纷
参与 ， 上演了一场精彩的 “刀
王” 争霸赛。

新手参赛想锻炼
磨练技术信心足

当天上午8点40分 ， 选手检
录处已经排起了一溜长队。 有意
思的是选手们， 左手一块榨菜，
右手一块鸡胸。

“榨菜4.9斤、 鸡肉5.2斤” 工
作人员大声报告着。 原来， 与以
往的比赛不同， 赛前， 选手们要
自己挑选所用材料： 半斤左右的
榨菜块和半斤左右鸡胸肉， 然后
上称称重。

翔达工会主席刘红生介绍
说， “我们的这个比赛， 在考察
选手技术的同时， 还考察他们成
本核算的意识。 无论是榨菜、 还
是鸡肉， 切丝的时候， 都会有耗
损。 如果耗损严重， 会直接影响
企业的效益。”

上午9点 ， 随着裁判员发出
“比赛开始” 的号令， 参赛选手
们都铆足了劲， 提起了手中的菜
刀。 眼看着， 半斤重的一个个榨
菜块， 在他们的手中先是变成了
薄厚均匀的片儿， 然后又变成了
清爽利落的 “帘子棍”。

９点０8分 ， 一位选手已经率
先举手， 向裁判员示意， 自己切
完了。

“我刚到我们饭店3个月， 还
在学习配菜。 这次参加比赛， 没
有拿名次的想法， 就是想锻炼一
下。” 第一位切完榨菜丝的选手，
来自吐鲁番餐厅的职工刘志军诚
恳地说。

刘志军的老家在甘肃， 4年
前来到北京。 多年来， 他一直在
餐饮行业工作， 但以前干的是服
务员 ， 做厨师完全是 “新手 ”。
虽然资历尚浅， 但他表示， 有信
心能学好这门手艺。

烹饪大师当评委
评判严格有讲究

记者了解到， 除了选手是翔
达各家餐馆的主力， 当天的4位
评委也都 “大有来头”。 杜有岱、

王佩强、 周志来、 黄凯， 个顶个
的都是中国烹饪大师、 烹饪高级
技师、 行政总厨。

此次比赛， 选手们除了切榨
菜丝， 另一个比赛内容就是切鸡
丝 。 选手们要在20分钟的时间
里， 将自己选好的半斤左右的鸡
胸肉切成细丝， 然后焯水才算完
成。

比赛过程中， 记者发现， 每
位选手的习惯和方法并不太一
样。 在将鸡胸肉片开的过程中 ，
有的人是从上到下片， 有的人则
是从下到上片。 将鸡片切成鸡丝
的过程中， 刀法就更加多样， 有
的是直接剁； 有的一刀下去后，
再向回拉一下； 有的则是切下的
同时还向外撇一下。

“其实 ， 剁刀是比较快的 ，
您听那声音， 哒哒哒， 就跟缝纫
机一样。” 周志来评委说。 果然，
距离比赛结束还有12分钟， 一位
选手已经切好， 准备去焯水。 而
他使用的， 就是剁刀的方法。

“刚切完的鸡丝， 都粘在一
起， 不太好评判， 所以我们要求
选手将鸡丝焯水， 这样比较容易
判断， 能很容易看到鸡丝有没有
连刀 ， 有没有粗细不均匀的情
况。” 杜有岱评委细心地给记者
解释着。

“2号 ， 出成率95.8%， 鸡肉
周边就剃掉了一点点边。” 焯过
水的鸡丝被工作人员端到裁判们
面 前 ， 立 刻 引 来 了 “围 观 ” 。
“这一看， 就很舒服。” “小火柴
棍啊。” “会切， 还得会烫。” 几
位裁判纷纷议论着。

“不光这切是一套功夫， 这
焯水的火候也大有讲究。” 黄凯
评委介绍说， “水温如果低， 焯
出来的鸡丝容易含水， 显得粗。
水温如果太热， 焯出来的鸡丝容
易变柴、 打卷儿。 水七八成热的
时候， 焯最好。”

企业培养外来工
陕北小伙成主力

“今天比赛 ， 我有点紧张 ，
直哆嗦， 没有在家切得好。” 赛
后， 来自晋阳饭庄的周社会说。

这个来自陕北米脂的小伙
子， 已经在晋阳饭庄干了12年。
“我们这里保险上的全， 而且一
个月能休息4天。 以前， 在小饭
店工作的时候， 每天凌晨4点就

起床， 一直干到晚上八九点钟。
一年到头， 根本就没休息天。 就
连感冒发烧了， 都得硬扛着。 所
以 ， 在现在的单位干 ， 我很知
足。” 周社会说。

聊起到晋阳饭庄工作的经
历， 周社会直说 “曲折”。 原来，
他以前在附近的一个小饭馆工
作。 平常就是做做饺子、 肉饼。
虽然天天打晋阳饭庄经过， 可是
从来没想过还能去那里上班。 直
到有一天， 和他一起干活的服务
员看到一份晋阳饭庄的招工启
示， 于是他们俩一起去报了名。

“我不敢想能去晋阳当厨师，
就报了服务员， 然后留了小饭馆
的电话 。 晋阳的领导后来告诉
我， 他们给我打过两次电话， 可
是老板都没说。 最后， 还是我们
一起的那个服务员直接来找我，
我才顺利地到晋阳饭庄上了班。”
周社会介绍说， 刚到晋阳时， 他
在伙食团工作， 给员工们做饭，
后来调到了开牲间。 “开牲间只
有半天活儿， 没事的时候， 我就
到别的地方帮忙。 师傅们看我勤
快， 也愿意教我。 一年左右， 饭
店里的菜我就都学会了。 现在，
我已经是主力了。 我觉得， 出来
打工， 必须得踏实干活， 偷奸耍
滑走到哪里都吃不开。”

刘红生告诉记者， 现在， 企
业里外地户籍的员工非常多，已
经占到了90%以上， 尤其是一线
员工， 大都是外来务工人员。“我
们在为这些员工提供工作岗位和
各项生活保障的同时， 也很注重
对他们的培养。 不仅每个门店会
给予他们学习专业技能的机会，
工会也会搭建平台， 通过举办各
类技能培训活动、 技术比武， 帮
助他们打通职业晋升通道。”

9月8日一大早 ， 在朝阳区
四元桥西南角的一片绿地上 ，
一群园艺工作者正在认真地修
剪着绿篱， 旁边还有人为他们
指导、 加油。 原来， 他们都是
来自北京城建金都园林公司的
职工， 正在进行一年一度的技
能比赛。 除了平时参与绿篱修
剪的一线职工， 此次参加比赛
的选手中 ， 还出现了中队长 、
工程师等中层管理人员的身影。

按照比赛规则 ， 每位选手
抽取号牌后会分到一块20平方
米左右的未经修剪的绿篱， 选
手需要在一小时内完成绿篱的
修剪。 随着一声哨响， 选手们
拿起剪刀开始为绿篱 “理发”。
“咔咔” 的剪此刀声起彼伏， 绿
篱的杂枝碎叶应声便落到了地
上 。 虽说当天正是白露节气 ，
可是在大太阳下， 长时间的体
力活还是让选手们忙乎的汗水
滴滴答答地掉， 可每个人都没
有放松 ， 一个比一个剪的快 、
一个比一个剪的好。

来参加比赛的职工一共有
30多名， 与往年不同的是， 这
次参加比赛的选手有了新面孔。
他们就是平时在旁边观战的中
层管理人员。 而今年， 十多名
管理人员要亲自上阵参加比赛，
通 过 双 手 证 明 自 己 的 实 力 。
“将” 与 “兵” 同台竞技， 大家
都感到了压力， 更有动力。

刚过半小时 ， 一个选手的
绿篱已经修剪好了。 仔细一看，
横平竖直， 非常清爽， 就连专
家也给予了高度认可 。 原来 ，
这位选手可不简单， 他是曾获
得过北京市绿化工修剪技能大
赛冠军的王水清。 王水清是金
都公司绿化三大队养护组组长，
平时要负责天安门广场、 观礼
台两侧以及长安街沿线的绿化
养护工作， 正在忙着阅兵后天
安门广场绿植恢复任务的他 ，
抽出时间赶来参加这次绿篱修

剪比赛。 “我觉得这是一次特
别好的技术交流机会， 每个人
的劳动成果展示出来， 大家能
互相提高， 也能学一些技术经
验， 比如说怎样的工序能够提
高修剪速度等。” 王水清说。

王静是参加比赛的唯一一
个女选手。 这位女硕士2008年
毕业后来到金都公司， 她不怕
吃苦， 从一线干起， 现在是绿
化三大队大队长助理兼养护中
队副中队长 ， 主要负责督导 ，
保障绿化任务的完成。 虽然修
剪绿篱的活儿王静一直在干 ，
但当天还是忙活地汗水打湿了
衣服 。 只见她剪得非常细致 ，
最后完成的活儿也是让专家都
挑不出毛病来。

参加这样走心的比赛 ， 王
静觉得一个很大的好处就是能
够让中层管理人员做到心中有
数， “除了体会到大家平时的
辛苦， 再一个就是通过亲力亲
为我们会对绿篱修剪的时间 、
工作情况有具体的了解， 这样
我们在指导大家工作时会有个
基准， 而不是一味地去催他们。
心里有数了， 才能带好兵。”

随着选手们陆续完成了修
剪任务， 由公司资深的园艺专
家为他们一一评分， 最终要对
优秀的选手进行表彰。

一直在旁边 “观战 ” 的金
都公司副总经理田黎明表示 ，
公司已经连续十几年举办技能
比赛， 除了有经验的职工， 这
几年也不断让年轻人参与进来，
今年又让管理人员参与进来 ，
活动效果非常好， 也锻炼了一
批技术人才。

为此次活动搭台的金都公
司工会的工会主席张文朝介绍，
这次活动的主要目的并不是比
赛， 而是让大家通过这个平台
进行技术交流， 带动公司的整
体技术提升氛围， 不断发扬公
司技术传承的传统风气。

本报讯 （记者 边磊 ） 9月
11日， 本市4家单位与甘肃省庆
阳市所属林场、 县区签约， 协
议采购大规格油松、 国槐、 楸
树、 杨树、 柳树苗木共计110万
株。 这标志着在大规模支持北
京平原造林工程后， 庆阳又将
有百万株绿化苗木进京。

市园林绿化局相关负责人
介绍， 庆阳市地处甘肃东部、陕
甘宁三省（区）交会处，由于位于
黄土高原的中心地带， 土层深
厚，气候适宜，是林木种苗的最
佳适生地之一。目前，庆阳市育

苗面积达到20万亩，总载苗量达
到25.6亿株。 今年可出圃油松、
侧柏、 杨树等50多个树种9.7亿
株，可向市场供应大、中、小各类
规格的苗木7.2亿株。

在北京近4年百万亩平原造
林工程中 ， 庆阳市持续为一 、
二道绿化隔离带和 “五河十路”
绿化带提供苗木， 并有望继续
为永定河、 温榆河、 潮白河等
重要干线、 廊道两侧绿化带加
宽加厚、 废弃砂石坑、 藕地生
态修复和世园会、 冬奥会周边
绿化等继续提供苗木。


